

20 juin 1977 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A L'OCCASION DE LA VISITE OFFICIELLE EN FRANCE DE M. LEONID BREJNEV, PAVILLON D'HONNEUR, AÉROPORT D'ORLY, LUNDI 20 JUIN 1977

« POLITIQUE ÉTRANGÈRE » « RELATIONS FRANCO - SOVIÉTIQUES » MONSIEUR LE PRÉSIDENT, VOTRE ARRIVÉE EN FRANCE, DANS LA TRADITION DES RENCONTRES AU SOMMET ENTRE LES HAUTS DIRIGEANTS SOVIÉTIQUES ET FRANÇAIS, SE SITUE QUELQUES JOURS APRÈS VOTRE ACCESSION À LA PRÉSIDENTIE DU PRAESIDIUM DU SOVIET SUPRÊME. C'EST POURQUOI NOUS VOUS ACCUEILLONS AVEC TOUTE LA CONSIDÉRATION DUE À L'ÉMINENTE FONCTION QUE VOUS OCCUPEZ À LA TÊTE DE L'IMMENSE ET PUISSANTE UNION SOVIÉTIQUE « URSS ». NOUS NOUS RENCONTRONS À UN MOMENT OÙ DE GRAVES PROBLÈMES SE POSENT POUR LE MONDE : LA POURSUITE DE LA DÉTENTE, LE DANGER DE LA PROLIFÉRATION NUCLÉAIRE, L'ACCUMULATION DES ARMEMENTS, LE MAINTIEN ICI ET LÀ, DE SITUATIONS DE TENSION»

« POLITIQUE ÉTRANGÈRE » « RELATIONS FRANCO - SOVIÉTIQUES » EN VOUS RECEVANT, JE VEUX SOULIGNER L'ATTACHEMENT DE LA FRANCE À LA POLITIQUE DE LA DÉTENTE. IL S'AGIT POUR NOUS D'UN CHOIX RÉFLÉCHI ET DURABLE. CERTES, NOUS N'IGNORONS PAS LA DIFFÉRENCE DE NOS CONCEPTIONS, NI L'ATTACHEMENT QUE NOUS ÉPROUVONS POUR LES PRINCIPES QUI SONT LES NOTRES. CERTES, NOUS EXERÇONS CHACUN LA RESPONSABILITÉ DE NOTRE SÉCURITÉ. MAIS NOUS SAVONS QUE LA SEULE ALTERNATIVE DE LA DÉTENTE C'EST L'AFFRONTÉMENT ET LA DESTRUCTION DE NOS PEUPLES. LA DÉTENTE EST AUJOURD'HUI, LE SEUL CHEMIN OUVERT EN DIRECTION DE LA PAIX ET DU RAPPROCHEMENT ENTRE LES PEUPLES. JE VEUX DIRE AUSSI, MONSIEUR LE PRÉSIDENT, QU'À LA SUITE DE NOS RENCONTRES, JE CONNAIS VOTRE ENGAGEMENT PERSONNEL EN FAVEUR DE LA DÉTENTE, ET L'IMPORTANCE QUE VOUS LUI DONNEZ DANS L'ORIENTATION DE LA POLITIQUE DE L'UNION SOVIÉTIQUE « URSS ». SEULES, LA FRANCE ET L'UNION SOVIÉTIQUE PEUVENT DONNER À LA DÉTENTE, SON SCEAU D'AUTHENTICITÉ. NOUS PARLERONS AUSSI DE LA COOPÉRATION ÉCONOMIQUE, SCIENTIFIQUE ET CULTURELLE, QUI SE DÉVELOPPE ENTRE NOS DEUX PAYS. NOUS LUI DONNERONS, J'EN SUIS SÛR, UNE IMPULSION NOUVELLE. JE VOUS SOUHAITE LA BIENVENUE, MONSIEUR LE PRÉSIDENT, SUR LE SOL DE LA FRANCE, CE VIEUX PAYS QUI CONNAIT DEPUIS LONGTEMPS LE VOTRE, ET AUSSI CE PAYS MODERNE QUI _COMPTE QUE NOUS TRAVAILLIONS ENSEMBLE EN FAVEUR DE LA PAIX. PAIX ET PROSPÉRITÉ AU PEUPLE SOVIÉTIQUE»